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谈大法工作中法律工具的运用 
 

朱婉琪  

【正见网】“… … 世上任何一件事情都是为这个大法而来的，都是为大法而成的，为大法而

造就的。”（《在华盛顿 DC 国际法会上讲法》）我们在利用世间一切资源或是工具来做神

圣的正法工作时，思想如果不是时时从法的角度来考虑“正法”的需要或是更全面的思考问题

时，很容易落入以常人的思维去分配资源或是利用工具，即使有时也能达到一定效果，但是

在世间的表现上，事情往往做得无法那么纯正或神圣，甚至原本为正法的需要而存在，可被

用以正法的资源或是工具也会反过来限制着我们 (因为它们本身的变异)。“法律”只是世上千

千万万资源及工具之一例，即使以这个工具为交流的主题，也不必特意扩大它的特殊性。  

绕开走--法律工具使用的过与不及  

在过去几年处理大法工作中的法律问题，观察到同修碰到法律问题时大致可分成几种情况，

一种是不愿意面对“法律”这个工具。在思想中认为这是人的东西，自己也不懂该怎么利用

和面对法律，隐隐约约地觉得要遵守它是个限制，碍手碍脚，这种情况中还会出现发生了违

法的事，即使可以及时补救或是将来也有能力遵守法律，但是面对眼前违法的事实知道被别

人来告的风险不大，所以就忽略不管，走一步算一步(常人中正直的人不论别人告不告，都

会最大限度地遵守规定)。另一种是愿意面对“法律”这个工具，但是自己不懂法律，或是

道听途说，或是断章取义，或是只听那些与自己的想法接近的说法。还有的是愿意面对“法

律”这个工具，对于怎么适用法律很有个人主张，将自己对大法的体会与常人法律的知识混

为一谈，以正法理的思维去指导常人中的法律专家如何去用法律，如果常人的法律专家的意

见不符合自己对法律的想法时就觉得不可睬。还有很大部分的是，愿意面对法律，一旦了解

有法律限制时，遇到法律障碍时，完全服膺，不再往下思考，被法律这个工具所限制住。其

实，以上的这些“表现”，与常人中不懂法律的人对法律的想法或使用法律上的偏执并无不

同，只是常人往往是以“保护个人利益”而产生使用法律工具的偏执。如果把上面所讲的

“法律”两个字拿掉，换成其它在常人中专业的技能或工具，也观察到有类似的情况发生。

在这个法律工具的表象下，就象我们使用其它技能或工具一样暴露出我们的执著心以及对圆

融法的不同理解。  

打破工具的迷，最大限度符合常人状态来使用“法律”工具  

尽管历史上的许多道理背后的内涵被道德低下的现代人歪曲得厉害或是不屑一顾，但是我们

在讲清真相的过程中还是用了过去历史上一直到现在留给人的许多文化及道理使心存善念的

人来了解大法的纯正和大法及大法弟子被迫害的真相。法律也是一样，“法律”从“人性本

恶”的角度去治人，恶法亦法，有许多变异的原则制定于其中，但是这个工具是现代法治国

家所普遍接受的一个最低的行为标准。如果不去正确地认识我们在大法工作中所牵涉到的这
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些法律规定(无论是诽谤，人权迫害，著作权等等)，就无法理智地运用这个工具以及衡量它

的正负面作用所可能带给常人的影响。我们不是用工具的思考(法律的思考)来做大法的事，

而是以正法修炼者从法的角度来认识和了解工具，才能在人中正确地使用知识和工具使常人

易于理解，进而达到在常人中证实法的目的。我们不应象常人一般地反抗或排斥任何不合我

意的工具和知识，而应该将心摆正地认识工具本身的内容和限制，最大限度而正确地用来证

实法(例如保护人权，自由及名誉等等)或以常人所懂的理或其它方式向世人证实这些工具与

生俱来的缺陷(变异的部份)，因为这些专业工具有其局限性(有时会遇到局限也是与我们自

己的心性有关)。但是“法律”不过是千千万万的方式或工具之一，真的走不通，哪儿有问

题就哪儿去讲清真相，不会就此停止我们正法的任务(例如提出一些法律上的申请案，原本

依法律规定有核准的难度，但是因为一再在法律上争取的同时也去说清真相，而得到了许

可，反过来获得了法律上的保护)。另外，在处理需要常人的专业技能时，同修间在法上交

流认识是自然的，但是在常人中运用工具上有其技术性的一面，真正在处理具体技术面时，

应该交由常人或同修中的专业人员来处理，如果对于工具或技能的内容并不清楚，而执意去

忽略这个工具，或是自成一套解释，或是一知半解地用正法理向常人(包括向常人的法律专

业)解释这个工具，或是指导如何具体使用这个工具，往往容易陷入象常人般地使用工具的

偏执，造成时间和精力的浪费(也可说是大法资源的无谓消耗)，甚至说出来的道理令常人认

为缺乏常识或知识(例如缺乏事证与法律道理两者之间关系的正确解释)而反向理解学员，都

会不经意地造成损失。  

归正工具，揭露邪恶  

当有同修提及: 什么不是法律问题而是人心问题，迫害问题和正邪问题时，自己认识到的是

当常人看到一个诉讼的发生，直接反应这是一个法律问题时，这样的理解对人而言并没有

错，但是我们可以深入细致地向常人说明，它确实是一个法律的问题，是一个法律工具被滥

用为迫害人权的手段和工具的违法问题! 江 XX 迫害大法和大法弟子，即使声称其依法如何

如何，其实质上以法律的角度分析，也可以说明清楚它根本就是违反自己的国家法律，它所

谓的如何如何根本是违法的。或是香港诉讼，在证据不足的情况下，司法和警察机关滥用公

权力陷人入罪的本身就是违法的，在这个法律本身的架构下也是错的，但是要辅以事证(说

清真相本来就要有根有据)，常人会比较容易去理解这所谓法律问题背后的真相是什么，会

因为我们清楚而正确地利用这个常人的知识和工具把真相向人说清楚，而使人看到大法被迫

害的真相。如果我们直接告诉常人这个诉讼不是一个法律问题，是一个政治迫害的问题，我

的理解是这个法律的工具也失去了被归正和被利用来证实法的机会。  

我们在常人中所学的任何知识技能及世间的资源和工具都可妥善利用在人间证实法，虽然这

些工具有的很变异也很有局限很粗糙，但是如果能堂堂正正地利用来使人正面理解大法和认

清真相，就可以被归正，真正为法所用，救度众生。  



 3

以上为个人体悟。 


